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Статья посвящена рассмотрению роли философии в образовательном пространстве, ее положению 
как учебной дисциплины в инженерно-техническом вузе. Автор актуализирует вопрос о необходи-
мости переосмысления статуса и потенциала философского знания в архитектонике современного 
образовательного пространства в связи со снижением интереса к философии как важному учебно-
му предмету общекультурной направленности и декларированием тезиса о «ненужности» ее в 
инженерно-техническом вузе. Показана важная роль философской подготовки в формировании 
значимых личностных качеств обучающихся. Философия как квинтэссенция гуманитарных наук в 
инженерно-техническом вузе представлена в качестве весьма хорошо настроенного интеллекту-
ального инструмента, призванного формировать самостоятельное, рефлексивное, критическое 
мышление, укреплять духовно-нравственный стержень личности обучающихся, создавать нрав-
ственные стимулы профессиональной деятельности. Уделено внимание некоторым особенностям 
преподавания данной дисциплины в высшей школе. Отмечено, что достаточно часто возникает 
необходимость в пробуждении любопытства у обучающихся, разжигании интереса к обсуждаемым 
вопросам на занятиях, обосновании приоритета и значимости духовно-нравственных ценностей в 
жизни индивида независимо от профессиональной деятельности. Обосновывается необходимость 
использования нетрадиционных методов обучения. Рассмотрены активные и интерактивные тех-
нологии в преподавании философии в инженерно-техническом вузе с позиции выстраивания мно-
гоуровневого взаимодействия в системе «преподаватель–обучающийся» и «обучающийся– 
обучающийся». Указаны достоинства выделенных методов: повышение качества обучения, усиле-
ние заинтересованности в изучении предмета, повышение познавательной активности и мотива-
ции к учебной деятельности, развитие коммуникативной компетентности, формирование навыков 
работы в группе. Обращается внимание на то, что в связи с использованием активных и интерак-
тивных технологий появляются некоторые дополнительные требования к преподавателям, изме-
няется, усложняется их роль в учебном процессе. Отмечается, что главное – грамотно использовать 
и адаптировать потенциал нетрадиционных методов обучения. 
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Abstract. The article is devoted to the role of philosophy in the educational space, its position as a 
discipline in engineering and technical University. The author actualizes the question of the need to 
rethink the status and potential of philosophical knowledge in the architectonics of modern educational 
space in connection with the decrease of interest in philosophy as an important subject of General 
cultural orientation and the Declaration of the thesis of its "uselessness" in engineering and technical 
University. The important role of philosophical training in the formation of significant personal qualities 
of students is shown. Philosophy as the quintessence of the Humanities in engineering and technical 
University is presented as a very well-tuned intellectual tool designed to form an independent, reflective, 
critical thinking, strengthen the spiritual and moral core of the personality of students, create moral 
incentives for professional activity. Attention is paid to some features of teaching this discipline in high 
school. It is noted that quite often there is a need to awaken curiosity among students, to kindle interest 
in the issues discussed in the classroom, to justify the priority and importance of spiritual and moral 
values in the life of the individual, regardless of professional activity. The necessity of using non-
traditional teaching methods is substantiated. Active and interactive technologies in teaching philosophy 
in engineering and technical University are considered from the position of building a multi-level 
interaction in the system "teacher–student" and "student–student". The advantages of the selected 
methods are indicated: improving the quality of training, increasing interest in the study of the subject, 
increasing cognitive activity and motivation for learning activities, the development of communicative 
competence, the formation of skills in the group. Attention is drawn to the fact that due to the use of 
active and interactive technologies, there are some additional requirements for teachers. Changes, their 
role in educational process becomes more complicated. It is noted that the main thing is to use and 
adapt the potential of non – traditional teaching methods. 
 
Keywords: teaching philosophy in high school; active and interactive methods; the role of philosophy; 
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